
令和２年度 第２回嘉麻市学校給食運営審議会 会議録 

  

１ 審議会等の名称        令和２年度 第２回嘉麻市学校給食運営審議会  

２ 開催日時             令和２年１０月２８日（水）１８時３０分～  

３ 開催場所              碓井住民センター（碓井庁舎） 文化ホール 

４ 公開又は非公開の別    公開  

５ 非公開の理由（会議を非公開とした場合のみ）  

６ 出席者  

（１） 委員   

小山田弘志委員、有江俊哉委員、田中眞美委員、市川修委員 

松尾正剛委員、藤井久仁子委員、藤井隆昭委員、中岡令子委員 

圓口睦子委員、中嶋時夫委員、古賀陽子委員 

（２） 行政機関   

学校教育課長 朝比奈昌二、学校教育課長補佐 日高典子 

学校給食係長 末永千恵、学校給食係 松本良一、酒井勇人 

７ 傍聴人数（会議を公開した場合のみ） ０人  

８ 議題及び審議の内容    

【議題】  

報告（１）  第１回学校給食運営審議会会議録の確認  

協議（１）  嘉麻市学校給食業務の民間委託の検討 について 

  【審議の内容】  

（１） 第１回学校給食運営審議会会議録の確認について  

※資料のとおり 

本日の協議内容に関係する内容の再確認 

《第１回審議会での質問》 

 ・県内の状況における一部委託の内容は？ 

  業務の一部という考えではなく、複数校あるうちの一部の学校を委託 

 ・民間委託の内容は業務委託なのか指定管理者制度で行うのか？ 

  給食調理業務のみの委託であり、指定管理者制度を活用するものではない。 

  民間委託に伴う献立の変更や給食費の見直し、食材の選別などの影響はない。 

 

（２） 嘉麻市学校給食業務の民間委託の検討 について（協議） 

     《主な意見》 

     ・給食調理の民間委託については、嘉麻市の行財政改革に伴う人員削減に関する

問題であり、教育現場においての安心安全な給食の確保のためには直営での給

食調理がいいのではないか。（衛生管理等において知識と経験を持った業者を



選ぶことで給食の安心安全は確保される。） 

     ・学校としては直営でも民間委託でも食の安全が確保されれば、どちらが良いと

いうこともない。 

     ・PTA の立場としては、子どもたちに安全で美味しい給食を提供していただく

ことが一番の願いである。嘉麻市の財政問題での正規職員数の話題は問題が大

きすぎて荷が重い。これまでのような給食が提供され保護者も参加できるよう

な給食行事や調理員さんとのかかわりが持てるならば直営でも民間委託でも

構わない。 

     ・民間委託のメリット・デメリットがわかりづらい。行政的な立場だけではなく、

子どもへの影響も取り上げてほしい。 

     ・実際に民間委託をした場合の給食費や給食の質に影響が出るのか。（給食費は

市が管理し、子どもたちの心身の健全発達に必要な栄養や食育を考えて栄養教

諭が献立を考え、食材を選定します。民間委託による給食費の増加や質の低下は

ありません。） 

     ・民間委託に関しては緊急時の対応や学校とのかかわりなど契約時にしっかり

契約内容に盛り込むことで解消されるものは多いようです。 

・直営にこだわり、適正な人員配置がなされない状態で給食を実施するのは不安 

です。正規調理員の休暇など不在時に会計年度職員に負担がかかることも気に 

なりますが、正規職員が学校に１名しか配置されていない状態で会計年度職員 

が短時間勤務になったことで正規調理員に対する負担が大きくなっているよう 

に感じます。 

・アレルギー対応について、民間委託を行ってもこれまで通り対応出来るのか。 

（契約内容に盛り込むことで対応は可能です。） 

 

 

答申内容の方向性 

① 直接的な指示や対応ができる市正規職員主体の直営での給食調理が望ま

しい。 

② 補充されない状況においては安心安全な学校給食を提供することを前提

に民間委託を検討する必要がある。 

③ 委託業者との契約の際には緊急時の対応や学校とのかかわりなど内容の

検討を十分に行ってほしい。 

④ 現在働いている調理員の知識や経験を活かし、これまで同様の給食運営が

なされるよう配慮してほしい。 

       


